

Día del Aprendiz en la Ciudad Laboral de Don Bosco

Ejemplares fines, del Centro Obrero «Los Boscos»

LA sorpresa se encuentra a la vuelta de cualquier semaforo. En la calle no se podía parar de irlo, pero le pararon a uno. En esta ocasión es una parada afortunada, pues se trata de la furgoneta de la Ciudad Laboral de Don Bosco, lugar donde yo me dirigía. Me preguntan: "Va hacia arriba". Precisamente —le contesto—, voy en busca de ustedes. "Pues suba y adelante".

—Precisamente están ustedes de fiesta estos días. Organizan encuentros deportivos...

—Sí, pero eso es lo de menos, con tener su importancia. Son cosas complementarias. Lo que nos preocupa y nos absorbe es la formación profesional y técnica de los jóvenes guipuzcoanos. Actualmente tenemos 590 alumnos en Don Bosco. Llegaremos a triplicarnos muy pronto, pues el colegio está equipado para albergar a muchos más.

—¿Qué marcha llevan sus talleres?

—El taller de mecánica actualmente está instalado en su tercera parte. Tiene 29 tornos, 9 fresadoras, 120 tornillos de ajuste, 4 limadoras, 10 taladros, 1 rectificadora, 2 sierras de metal y 1 punteadora. Pero también hay

que triplicarlo todo. El taller de electricidad está más completo. Cuenta con motores, aparatos de medida e instalaciones de todas las clases. Y el taller de carpintería está casi completo. Cuenta con las máquinas más modernas, como tupi, sierra, regruesadora, taladro, espigadora, torno de modelista, etc. Está al nivel que requiere nuestra industria.

Quien nos ha recogido en la furgoneta de la Ciudad Laboral de Don Bosco y nos contesta con gran entusiasmo es el Padre salesiano don Luis Gómez Rueda.

—¿Qué estudios oficiales realizan los muchachos?

—En la actualidad cursan la Enseñanza Profesional Industrial según el plan oficial. Al final de tercer curso tienen Reválida para título de oficiales industriales. El cuerpo de profesores está constituido por licenciados en Ciencias y Letras, ingenieros, peritos y maestros industriales. Tenemos proyecto de montar el próximo año la especialidad de Química Industrial, y muy probablemente, Fundición. Nos hemos dado cuenta que en nuestra provincia esto es muy necesario.

—Y pasando a las fiestas. ¿Qué están ustedes organizando estos días?

—Muy sencillo: el día 31 es San Juan Bosco, el Patrono de todos los aprendices de España. La Junta Provincial de Formación Profesional Industrial quiere concentrar en nuestra escuela a los muchachos que acaban este año la Oficialía Industrial. Vendrán los de diez escuelas profesionales. La Escuela de Maestría Industrial de San Sebastián, Escuela Sindical de Tolosa, Escuela de Armería de Eibar, Escuela Profesional de San Ignacio, Escuela Sindical de Rentería, Escuela de "La Salle" de Irún, Escuela Profesional Legazpi, de Zumarraga; Unión Cerrajería, de Mondragón; San Ignacio, de Azcoitia; Nuestra Señora del Jucael, de Irún y Escuela "Don Bosco", de Rentería.

—Los actos que se piensan realizar:

—A las 9,30 tendrán una misa comunitaria en la capilla de Don Bosco. Bueno, digo capilla, pero ya sabe usted que es una iglesia colosal, moderna y capaz para 1.500 personas sentadas. Luego se les da un desayuno de quiosco con Coca-Cola, y comienzan los torneos relámpago. Ahí va a ser Troya. Balonmano, baloncesto, pelota, cross, etc. Los de Eibar piensan ganar, aunque se rompan la cabeza, son duros; los otros equipos, ya sabe, cada uno confía en sí. A veces se ven partidos dignos de una olimpiada. Hacia la una y cuarto, las

penetración que existe en nuestra provincia entre las autoridades, las empresas las familias, los muchachos. Todo por la única ilusión de dar cada día más auge a nuestra industria, a nuestro bienestar, a nuestro espíritu. Es aleccionador ver a las primeras autoridades en mesa común, con los aprendices, charlando con ellos, alentándoles en su labor formativa. Destacamos particularmente al excelentísimo señor gobernador civil, a la Junta de Formación Profesional, promotora de estos actos, a la Delegación Provincial de Juventudes, organizadora de todas las actividades deportivas, a la Excmo. Diputación y Caja de Ahorros Provincial, protectores de esta Obra Social a todas las autoridades y a todas las escuelas que con unidad de ilusiones se reúnen amistosamente.

EL CENTRO OBRERO "LOS BOSCOS"

En abril de 1947, un grupo entusiasta de jóvenes crearon esta entidad, movidos por la carencia de un centro cristiano de obreros. Los fines que perseguían eran formarles religiosos y materialmente, mediante clases nocturnas. Así iniciaron sus labores, hasta que se trasladaron a su actual domicilio del Paseo de Colón. Tuvieron que suprimir las clases nocturnas, pero con la instalación de la capilla organizaron ejercicios espirituales y diversos actos de formación religiosa y recreativa.

La organización cuenta actualmente con doscientos obreros que acuden a todas las reuniones y unos seiscientos que si no pueden acudir, por sus obligaciones, están vinculados a la obra... Además de sus reuniones, la organización, que actualmente, como nuestros lectores saben, ha organizado una semana de actos en honor de su santo Patrono, pero que una elogiada labor que tiene todo un significado auténticamente social: nada menos que trata de resolver el problema de la vivienda a sus asociados. Pretenden ayudarles a comprar su propio piso y sus gestiones sobre tal asunto están encaminadas al éxito. Ya hay planes concretos y se piensa que en un plazo de tiempo relativamente corto podrán solucionar algunos de los casos más urgentes que se les han presentado.

Una organización activa que se mueve dentro de los cauces de auténtica caridad y que espera que con la ayuda de todos los organismos oficiales podrá cumplir con la labor que se han impuesto.

Un incendio destruyó un caserío en Ezquioga

A las ocho y media de la noche del sábado último, un voraz incendio destruyó completamente el caserío "Anduaga-aundi", uno de los caseríos más antiguos del solar guipuzcoano, de Santa Lucía (Ezquioga). Justamente pudieron dar suelta al ganado mayor, alguno de los cuales resultó chamuscado, de las dos viviendas de que se componía. Los moradores no sufrieron físicamente, si bien perdieron todo, excepto lo que llevaban encima.

abras

mente, Avenida del Bastán, 16, tercero, B.

Traspasos